
8月 10日下午三点袁
忙完农活的张阿姨发现袁
自己的一头黄牛突然从农
田里失踪了袁几经寻找袁张
阿姨发现袁 黄牛掉进了路
边的一个井道里袁 半个身
子陷在里面无法动弹遥

张阿姨心痛不已袁这
头大黄牛可是家里的宝
贝袁 地里的农活还指望它
来帮忙遥可是袁要想把这头
重达 500多斤的大黄牛救
上来可不是件容易的事遥
她连忙招呼来附近的村
民袁 大家费了好大的劲也
没能把黄牛从井道里拉上
来袁没办法袁只好向定安县
消防中队求助遥

消防官兵侦查后发
现袁井道大约有三米深袁但
井口的直径却只有一米袁
救援空间十分狭窄袁另外袁
由于黄牛不断在挣扎袁身
子越陷越深袁 还不停地喘
着粗气袁情况似乎不乐观袁
如果不及时把牛救上来袁
牛随时会有危险遥 经过商
议袁 消防官兵找来了救援
绳袁在绑好黄牛的身体后袁
又调派来一辆救援吊车袁
准备将黄牛从井道里吊出
来遥

经过半个小时的努
力袁 黄牛终于被成功解救
出来袁 好在除了身上有一
点擦伤外袁 其它并无大
碍遥
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野今天周末定安一日游袁本
来前面逛文笔峰心情还是很不
错的袁但后来慕名前往耶冷泉爷游
玩袁心情落差很大遥冶定安天涯论
坛网友嘻嘻 9要9说道遥

网友嘻嘻 9要9写的 叶定安
冷泉未来甚忧曳一文中罗列了久
温塘冷泉存在着一些问题袁一是
路标指向不明确袁 到达龙门镇
后袁没有明显路牌说哪条路可以
到冷泉袁只好下车问路袁顺着指
引方向袁拐入久温塘袁结果路上
两个关键路口的路牌所指路口
不明显袁同行几辆车也遭遇同样
的问题袁看到他们也处处碰壁来
回折返遥 二是路面太窄袁村路面
宽似乎不到 3米袁两辆车交会避
让袁两车的一侧都是要避让到路
旁泥土沟里袁 有些车底盘低的
话袁很容易挂底伤车遥 三是冷泉
管理不足袁垃圾多尧抓鱼的人多尧
送零食的小贩多尧占坑洗头洗澡
现象不少尧没有公厕等遥 四是停
车场乱收费袁村民私自搞停车场
乱收费袁停一辆车 10块袁听说很
多车主都有过投诉袁但一直没有
相关部门来整顿袁希望这些问题
能够得到解决遥

同样袁也有定安天涯论坛的
网友以叶通告院野冷泉冶已变野垃圾
池冶曳 一文提出自己对冷泉的堪

忧袁 触目惊心的图片袁
敏锐犀利的文字袁深刻
剖析着冷泉的现状令
人担忧遥野蛋壳尧鸡鸭爪
骨头尧 食品塑料袋尧洗
发水沐浴露袋子等或
沉浸泉底袁 或附于岩
上遥 谈笑有裸泳袁往来
有摊贩噎噎冷泉之不
文明现象是应该有专
门的人来管理了遥 冶

野上周末我去了那
里袁 以前去的时候人
少袁 卫生环境还可以袁
但那天去了袁看到的真
是让我感到痛心遥矿泉
水瓶袁垃圾袋袁洗衣服
的洗衣粉袁其中有个阿
姨在那里洗衣服袁放着一把很锋
利的勾刀在旁边袁大家提醒她把
刀放好袁她还是很不情愿袁就像
这里是他们祖祖辈辈生活的地
方袁 大家的到来是占她的地盘袁
他们的生活被扰乱了一样袁不少
商贩带东西下去卖袁但没有提醒
大家要自觉将垃圾丢入篓筐遥我
在想袁如果环境遭破坏了袁以后
你们还卖什么钥 冶网友梦在文澜
也回帖表达了自己的不满遥

记者就网友所提冷泉管理
不足等问题咨询了龙门镇政府袁

据有关负责人回答袁县旅游委已
经和广告公司协议将采取进一
步措施袁 重新树立明确的指向
牌袁处理和改进路标指向不明确
的问题遥县交通局已经把路面修
整尧 扩宽久温塘冷泉上段路面尧
保持下段路面畅通袁做了一个详
细的规划袁该项目也正在着手进
行中遥龙门镇政府对村民停车场
收费也做出了相应的处理袁规定
停车收费标准袁但是由于出现处
罚方面的空缺袁确实存在着些收
费不当现象袁镇政府将会逐步采

取措施完善遥对于冷泉管理不足
问题袁有关负责人介绍袁冷泉已
经划分为龙门宏服公司专门管
理袁公司也已经招聘了 3名清洁
工和 2名保安人员专门管理冷
泉的卫生环境和治安问题遥

野但是对于游客我们并没有
硬性措施要求要爱护环境袁讲究
卫生等袁希望大家在欣赏冷泉之
美的同时袁能够尽己之力袁主动
自觉保护冷泉的环境袁 留下干
净袁带走垃圾遥冶龙门镇政府有关
负责人说道遥

定安久温塘冷泉遭污染
网民期待相关部门处理

姻 叶彦彤

本报于 8月 1日报道了定安
县老城区傍晚飞鸟成群袁 引起了
社会关注袁 网友和社会人士纷纷
回帖各抒己见袁 对定安鸟群栖息
于定城这一现象展开了讨论遥
新闻回顾院
定安老城区人民中路尧 文体

路袁沿江二路等路段的上空袁每到
傍晚时分袁 都会飞来上万只不知
名的鸟儿袁 成群结队地在天空中
不断盘旋袁有时候袁那些来不及避
开的人们袁就会被鸟屎淋到袁且该
区域街道上随处可见这斑白点滴
的鸟屎袁并散发着阵阵臭味袁这令
在这附近的很多居民很是苦恼和
无奈并想办法驱逐遥

为此袁记者向定安县畜牧局尧
城管局等有关部门咨询室否有措

施解决此事遥但相关部门都纷纷表
示袁对此奇异的现象袁目前没有任何
措施能去阻止袁只能望有关专家学
者来此研究此现象帮忙解决遥
网友发言院

网友老莫表示院 这正说明了
定安的生态环境建设取得了巨大
的成果袁适合鸟类居住遥人能不能
与自然界动物和谐相处袁 也是一
种文明尺度袁 定城居民应该学习
法国巴黎市民与白鸽和谐共处的
精神遥在巴黎街头散步袁不时会有
不怕生的白鸽飞过来袁 落在你的
肩上袁 或还不客气地在你的衣服
留下一泡鸟粪给你作野纪念冶遥 可
是袁没有人对它反感遥 反而袁还带
了或买了小鸟的食物喂它袁 逗它
玩遥

广东新会有个野小鸟天堂冶遥
它位于新会城区以南 10公里的
天马村袁村前小河中一个泥墩尧一
丛榕树长期繁衍袁 形成的枝叶覆
盖 1万多平方米袁 树上栖鸟千万
只袁鸟类树相依袁人鸟相处袁和谐
奇特袁 世间罕有的一道天然美丽
风景线遥 1933年袁 巴金先生乘船
游览后叹为观止袁写下散文叶鸟的
天堂曳袁于是这里因此名闻天下遥

定安县城城区的鸟群现象是
一种和谐吉祥的景象遥如今袁小鸟
来造福袁 定城人应该考虑能否借
此招来游客袁 打造这个独特的鸟
类生态风景袁有人竟然要驱赶袁愚
蠢得令人扼腕长叹浴

网友小叶说道袁 法国居民与
白鸽和谐共处的做法袁 她较为赞
同袁鸟类也有它们的生存之地袁人
类不应该自私霸占每寸土地袁让
其他动物无立足之地遥 她觉得国
人缺乏对动物的爱护袁 曾看到一
个笑话袁 如果鳄鱼跑到美国居民
区袁它就被送到动物园;如果鳄鱼
跑到中国居民区袁 它就被送到自
家厨房遥

网友 414277857说袁 看到有
人站出来为鸟群说话感到很高
兴遥我也一直好奇是什么鸟袁似燕
非燕袁似蝠非蝠袁不知道是什么袁
看不清楚袁 但是它们能来定安栖
息袁应该是定城的一种福气遥

网友 HN伊剑说袁 这是什么
鸟袁好鸟还是坏鸟袁它们为什么在
这里钥它们从哪里来钥它们来这里
是祸是福钥 这是定城居民最想知

道的遥
网友皮扎诺认为袁 整个中国

社会的问题是城市无鸟袁 而非鸟
多成灾遥而且袁鸟屎不是城市不卫
生的标志袁 而恰好这是城市卫生
环境优良的标志袁佛说院路遗牛粪
为净遥

网友 szmofei调侃说院有鸟时
不开心袁等到无鸟时悲哀遥
记者笔记院

据了解袁定安鸟群于 09年始
便到定安城栖息于街道树木及电
线杆上袁它们成千上万结群而来袁
在定安老城区盘旋袁 黑压压如乌
云袁让人感到恐慌袁还不时地随处
大便袁令人感到无奈遥

偶然一次机会做关于定安鸟
群的报道袁 起先是想借此看看是
否有何举措能驱逐鸟群袁 营造一
个干净整洁的环境袁 但是经过和
老莫先生的一番讨论袁突然顿悟袁
觉得鸟群之于定安城是一种福
泽袁其实袁它们并不是像人们想的
那样令人恐慌遥

摄影爱好者吴先生与我们一
起爬到四楼拍鸟群照遥 灯光打在
鸟群身上院在三条电线杆上袁密密
麻麻的鸟群前后相应地站立袁它
们静静地袁安分地站立着袁还不时
扭转小脑袋来看看我们袁 它们对
于强灯光丝毫不畏惧袁 对我们的
步步逼近也毫不在意袁 只是很天
真地用它们灵动的双眼看着我
们袁它们有的在树枝顶上栖息袁有
的在电线杆上低语袁 有的在空中

飞游袁没有窝袁一条电线杆袁一根
树枝袁就是它们的家遥

它们似燕非燕袁尾巴如弧袁肚
脯雪白袁小圆脑袋袁嘴尖短巧袁灵
动眼眸袁翩翩展翅袁蹦蹦跳跳袁可
爱至极遥

然而袁我们来的时候却发现袁
约有 7只鸟儿的尸体堆落在冰冷
坚硬的街道上袁 应是人们拿鞭炮
驱逐或是用长枪木棍驱赶的结
果袁我们内心感到十分悲愤遥

但是袁 待拍照时意外发现袁
罪魁祸首竟是鼠类遥 我们打着灯
光照在翠绿树枝上袁 见前面有树
叶晃动袁 鸟儿躺置袁 疑似鸟窝袁
定睛一看袁 竟是两只老鼠正撕扯
咬食着一只飞鸟袁 其他小鸟浑然
不知情袁 仍在枝头雀跃遥 老鼠把
鸟儿咬死袁 却不吃完袁 扔在地
下袁 因此地面推放着死鸟袁 尔后
又重新寻找新的目标袁 继续对它
们惨下毒手遥

鸟群应该是没了家园袁 无地
安歇袁 才飞往定城袁 挨闹市而
居袁 与定城人同住遥 从另一角度
看袁 说明这里是小鸟 野宜居地冶袁
可是城镇居民却不喜欢它们的到
来袁 嫌弃它们不自觉大便袁 想尽
办法驱逐袁 追求 野纯静冶遥 鼠辈
扑食小鸟袁 鸟儿饱受鼠辈欺负袁
人们驱鸟袁 某些人们袁 怎么竟然
与鼠辈为伍钥

愿人们尊重小鸟的生存权
利袁愿定城人以接纳的心态袁让鸟
群在此安歇袁共同守护我们尧它们
的家园遥

网友热议定安成“鸟儿天堂”
姻 叶彦彤 李召君

追踪叶定安老城区傍晚飞鸟成群曳

晴天傍晚袁上万只飞鸟聚集定安老城区遥 吴坤霖 摄

风光迷人的冷泉遥 叶彦彤 摄


